Perfil Ingresos CIC Fortalecimiento i+D+I 2022

Datos de Contacto

1 - Nombre/s

Daniela

2 - Apellido/s

Veglia

3 - Domicilio

Moreno 2557

4 - Teléfono

4571180

5 - E-mail

dveglia@fce.unl.edu.ar

6 - Horario de contacto

9 a 14 hs

Perfil

1 - Gran área del conocimiento

KS - Ciencias Sociales y Humanidades

2 - Categoría

I01 - ASISTENTE

3 - Institución

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL

4 - Justificación para su incorporación

La Universidad Nacional del Litoral (UNL) realiza esfuerzos constantes en relación al fortalecimiento de sus capacidades en el área de las ciencias sociales a través de distintos mecanismos que impulsan la formación y el trabajo de los recursos humanos en esta gran área del conocimiento. Entre ellos se puede destacar: el establecimiento de carreras de grado en ciencias sociales; la creación de posgrados dentro de ésta gran área ?por ejemplo: la Maestría en Desarrollo y Políticas Públicas: el Doctorado en Estudios Sociales-; el otorgamiento de becas de formación a estudiantes de grado ?cientibecas- y de posgrado para sus docentes entre los que se destaca el Programa de Desarrollo de Recursos Humanos en Ciencias Sociales-; el financiamiento de proyectos de investigación y extensión; la creación del Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales del Litoral (IHUCSO), de doble dependencia CONICET-UNL. La conformación de este Instituto ha sido un hito importante para la UNL, en tanto da cuenta del desarrollo que esta casa de estudios ha logrado en la gran área de las ciencias sociales, al mismo tiempo que constituye una apuesta para continuar profundizando sus contribuciones a la misma, posicionándose como un centro académico de relevancia en la región. La incorporación de un/a investigador/a con las calificaciones y destrezas solicitadas para el perfil que se formula en la presente propuesta contribuiría al fortalecimiento de la gran área de las ciencias sociales en múltiples aspectos. Por una parte, en lo que concierne a la actividad de investigación aportaría al fortalecimiento del IHUCSO, en particular de su línea de trabajo vinculada al estudio de las problemáticas de Estado, espacio y desarrollo; pero, asimismo, abonaría al desarrollo de otros espacios investigativos existentes en la Facultad de Ciencias Económicas, vinculados con las problemáticas del desarrollo tanto a nivel teórico como a nivel histórico. También ayudaría a la formación de recursos humanos locales para fortalecer los grupos de trabajo existentes sobre esta problemática de importante relevancia para el país y la región. Por otra parte, la incorporación de un/a investigador/a con las características solicitadas en el presente perfil favorecería el fortalecimiento de las capacidades docentes, incentivando investigaciones que nutran los programas y contenidos de las materias de grado vinculadas a las problemáticas del desarrollo de la FCE, así como en la oferta académica de posgrado.

5 – Indique si se trata de una línea existente en la institución

Si

6 - Título de la Línea de Investigación

Cadenas globales de valor como herramienta para el desarrollo del siglo XXI: potencialidades y limitaciones para avanzar en procesos de transformación estructural en los países latinoamericanos, con especial referencia al caso argentino.

7 - Breve descripción de la línea de investigación

Desde finales del siglo pasado, diversos países del Este de Asia experimentaron procesos de desarrollo en el marco de su incorporación a la producción globalizada. La inserción de estos países a las redes globales de producción se ha encontrado mediada por la intervención de Estados que diseñaron e implementaron políticas públicas que orientaron estratégicamente las formas de acoplamiento a la producción global, dando lugar a procesos de complejización y diversificación de sus estructuras productivas domésticas. En este mismo lapso, el resto de los países del Sur Global, si bien han evidenciado ciertas mejoras en términos de crecimiento a partir de su participación en las redes globales, aún permanecen en posicionamientos periféricos. La presente línea de investigación busca ahondar en el entendimiento de los problemas del desarrollo de los países de América Latina en general y de Argentina en particular en la economía capitalista contemporánea. Para ello procura avanzar en el estudio del enfoque predominante sobre el desarrollo económico desde inicios del siglo XXI: el de cadenas globales de valor. Requiere, por lo tanto, investigadores interesados en analizar los postulados teóricos centrales de este enfoque; las recomendaciones de política económica, así como el rol y las formas de implicación estatal que se derivan de los mismos. Investigadores comprometidos, asimismo, con la realización de estudios empíricos sobre las políticas públicas vinculadas a este enfoque que se han implementado en distintos países de la región y las implicancias de las mismas en la conformación de sus estructuras productivas, que permitan analizar las potencialidades y limitaciones que presenta la perspectiva de CGV como herramienta para propiciar procesos de transformación estructural que habiliten la salida de la periferia global. Por lo tanto, los objetivos de la linea de investigación se asocian con la generación de conocimiento teórico y examen empírico que nutra el proceso de elaboración de políticas y gestión de los problemas del desarrollo de los países de la región en el escenario actual.

8 – ¿Ya solicitó esta línea de investigación en convocatorias anteriores?

No

9 - Perfil del investigador

Formación: Doctor/a en ciencias económicas, ciencias sociales. Complementarias. Formación de grado y maestría vinculada a las ciencias económicas en particular y/o a las ciencias sociales en general, con orientación a temas de desarrollo económico. Experiencia: Se requiere experiencia en el estudio de los problemas del desarrollo, acreditada a través del desarrollo de tesis (de grado y/o posgrado) vinculadas a la materia, de la participación en diferentes proyectos de investigación vinculados a la temática, de producciones científicas realizadas sobre estos temas Publicaciones: Se requiere contar con publicaciones científicas con referato relacionadas a la temática Experiencia en docencia (grado/posgrado): Se requiere experiencia docente de grado y posgrado vinculada con el tema de investigación Experiencia en formación de recursos humanos: Se requiere experiencia inicial en formación de recursos humanos (dirección de tesis y trabajos finales de grado y posgrado) y participación en equipos de dirección y/o grupos responsables de proyectos de investigación relacionados con el tema.

10 - Unidad

INSTITUTO DE HUMANIDADES Y CIENCIAS SOCIALES DEL LITORAL

11 - Económicos

La Universidad posee diferentes programas de financiamiento para la investigación, como el Programa Curso de Acción para la Investigación y Desarrollo (CAI+D), el cual tiene una vigencia de 3 años y pasa por un proceso de evaluación de las propuestas. También se encuentran el Programa de Movilidad Académico-Científica que específicamente financia gastos de traslado, inscripción a eventos, alojamiento y/o manutención de docentes de la UNL para realizar actividades académico-científicas en el país y/o en el exterior.

12 - Humanos

El investigador/a se integrará a un grupo de trabajo de investigación CAID y al grupo de trabajo del IHUCSO ubicado en la sede de la Facultad de Ciencias Ecnómicas de la UNL. De este modo tendrá posibilidad de formar recursos de grado y de posgrado.

13 – Equipamientos y estructura edilicia disponible

El desarrollo de las labores investigativas tendrá lugar dentro del IHUCSO, en su sede en la Facultad de Ciencias Económicas de la Nacional del Litoral. Esta cuenta con un sector específicamente acondicionado para el desarrollo de actividades de investigación tanto a nivel infraestructural como de servicios, con oficinas y boxes, equipos informáticos con conexión a internet de alta velocidad, impresoras láser y equipos de scanner, fax y teléfono. En lo que respecta a la asequibilidad de material bibliográfico, el IHUCSO dispone de una vasta biblioteca especializada conformada a partir del desarrollo de diversos proyectos de investigación financiados por organismos nacionales y provinciales. Se cuenta también con acceso a las bibliotecas de todas las facultades de la Universidad Nacional del Litoral, así como a diversas bases de datos que contienen a revistas especializadas en la materia.

14 – Eventuales cargos docentes y dedicación prevista para el investigador que se incorpore

Complementariamente al cargo de Investigador otorgado por el CONICET, la Unidad Académica relacionada a la actividad académica del ingresante podrá solicitar al Consejo Superior de la Universidad los beneficios del Programa de Incorporación de Recursos Humanos Calificados de la Universidad Nacional del Litoral que estime conveniente.

15 – Facilidades de vivienda para quienes se relocalicen

No se prevé.

16 - Otras facilidades no mencionadas en los puntos anteriores

Posibilidades de contacto regular y para consultas con docentes e investigadores de las universidades del país y del extranjero a través de investigadores del IHUCSO- FCE-UNL que han realizado actividades conjuntas en muchas universidades. Posibilidad de desarrollar tareas de docencia de posgrado a través del Servicio Educativos a Terceros.

DECLARACION JURADA

Declaro que los datos a transmitir son correctos y completos, y que he confeccionado el archivo digital en carácter de Declaración Jurada, sin omitir ni falsear dato alguno que deba contener, siendo fiel expresión de la verdad.